Gemeinde aktuell



Liebe Pfarrangehörige!

"Gottes Wort ist wie Licht in der Nacht, es hat Hoffnung und Zukunft gebracht. Es gibt Trost, es gibt Halt, in Bedrängnis, Not und Ängsten, ist wie ein Licht in der Dunkelheit." RUNDBRIEF DER PFARRE HL. KLAUS VON FLÜE IN DER MACHSTRASSE 8 TELEFON 728 06 80

homepage: www.pfarre-machstrasse.at e-mail: kanzlei@pfarre-machstrasse.at DVR 0298741231 Nr. 4/22



Dieses Lied, das wir immer wieder im Gottesdienst singen, berührt mich besonders in diesen Tagen.

Die Tage werden kürzer und die Zeit der größten Dunkelheit des Jahres kommt näher.

Die Dunkelheit macht uns besonders in dieser Zeit und in der Situation unserer Welt Angst. Sie erinnert uns an schwierige Zeiten in unserem Leben und an die derzeitigen vielfachen Krisen, in denen viele von uns die Dunkelheit der Hoffnungslosigkeit, des Scheiterns, der Trauer, der Einsamkeit oder der Überforderung erleben.

In Zeiten großer Not hat der Prophet Jesaja den Text geschrieben, der uns in der Adventzeit und zu Weihnachten auch an unser Leben und an unsere heutige Situation erinnert: "Das Volk, das im Dunkel lebt, sieht ein helles Licht."

In solchen Zeiten bringt auch ein kleines Licht Hoffnung. In der Sehnsucht nach Licht zünden wir die Kerzen des Adventkranzes an und durchbrechen damit die Finsternis. Die Kerzen des Adventkranzes erinnern uns daran, dass Gott uns nicht in der Finsternis lässt. Wir dürfen darauf hoffen, dass Gott die Dunkelheiten unseres Lebens und unserer Welt durchbricht.

Zu Weihnachten feiern wir die Geburt Jesu, der zu Ostern von Gott aus der Dunkelheit des Todes erweckt wurde. In ihm ist uns die Hoffnung auf die Liebe und Treue Gottes aufgeleuchtet.

Unser Weihnachtsbild und das Kreuz in unserer Kirche sind ein Sinnbild dafür. Ich wünsche uns in dieser Adventzeit Momente der Ruhe und der Besinnung:

Habe ich in meinem Leben schon einmal Gottes Licht und seine Liebe erfahren dürfen? Bin ich in Begegnungen mit anderen Menschen manchmal ein Lichtblick in schwierigen Zeiten? Bringen wir als christliche Gemeinde in eine Welt, die vielen Menschen dunkel erscheint, die Hoffnungsbotschaft von der Liebe Gottes? Wie können die Menschen in unserem Wirken etwas von der Güte und Menschenfreundlichkeit Gottes, die zu Weihnachten in Jesus erschienen ist, spüren?

Ich wünsche Ihnen eine gesegnete

Advent- und Weihnachtszeit!

hadare graf

Wärmestube - ein paar Stunden Frieden und Geborgenheit

Nichts wie weg – Hals über Kopf aufbrechen und losfahren und nach Stunden irgendwo landen, wo Frieden ist – den geliebten Mann, den Vater der Kinder zurücklassen müssen – die eigenen Eltern wollen unbedingt bleiben – ein schmerzvoller Abschied ... Solche und ähnliche Geschichten erzählen Frauen aus der Ukraine, die jetzt in Österreich gelandet sind. Eine unbekannte Sprache – täglich neue Herausforderungen – Sehnsucht nach Ruhe und Geborgenheit ...

Dafür bieten wir heuer, neben der herkömmlichen Wärmestube, die **Frauenwärmestube** an. Von November bis März kochen und backen wir und bieten Suppen, Kaffee, Tee und Kuchen für Frauen und ihre Kinder im Pfarrsaal an. Die Termine finden Sie auf unserer Homepage: www.pfarre-machstrasse.at

Bernhard Böhm

Petra Reiter - unsere neue Pastoralassistentin



Seit September bin ich Pastoralassistentin in der Machstraße und freue mich, nun hier mit Ihnen gemeinsam am Reich Gottes bauen zu dürfen.

Meine Hobbys sind Musik, Reisen und Kommunikation; einiges davon darf ich auch hier v.a. im Bereich Kinder/Jugend mit einbringen. Generell wird es darüber hinaus darum gehen, das pfarrliche Leben gut kennenzulernen.

Ich freue mich auf ein persönliches Kennenlernen!

"In Ihm sei's begonnen, der Monde und Sonnen an blauen Gezelten des Himmels bewegt. Du Vater, du rate! Lenke du und wende! Herr, dir in die Hände sei Anfang und Ende, sei alles gelegt!" - unter diese Worte stelle ich mein Tun und bitte um Ihr begleitendes Gebet, damit dieses hier gute Früchte trägt. Herzlichen Dank dafür! Petra Reiter

Sprengelsaal Neu

Der neugewählte PGR hat einen "Bauausschuss" gegründet, der sich aller Renovierungen und Reparaturen annehmen möchte.

Unter anderem stand unser "Sprengelsaal" am Handelskai 300 schon lange auf dieser Liste. In den Monaten Juli bis Oktober wurde dieser nun in vielen gemeinsamen Arbeitsstunden in Angriff genommen. Es wurden die Wände, die Böden und die Beleuchtung erneuert, sowie ausgemistet, umorganisiert und modernisiert. Nun dürfen wir uns an einem neu gestalteten und freundlich hellen Begegnungsraum erfreuen. Sollten Sie Interesse an einer Veranstaltung im Saal haben, melden Sie sich gerne im Pfarrbüro.

Julia Zaußinger

Weihnachten ohne dich – Segensfeier für Trauernde 4. Adventsonntag, 18.12., 16 Uhr in der Kirche



Erfahren Sie, dass Sie mit Ihrer Trauer nicht alleine sein müssen – gerade in diesen Tagen. Lassen Sie sich ein wenig Hoffnung schenken! Nach der Feier besteht Gelegenheit, sich bei Punsch und Keksen auszutauschen. Wir freuen uns auf Ihr Kommen.

Clemens Paulovics

Einstimmung auf den Heiligen Abend

Der Nachmittag des 24. Dezember dauert zu lange? Die Mette ist viel zu spät? Es gibt in der Kirche eine traditionelle Einstimmung auf den Hl. Abend, am 24.Dezember um 15:00, zu der wir alle Kinder mit ihren Familien herzlich einladen. Im Anschluss besteht die Möglichkeit, das Friedenslicht mit nach Hause zu nehmen. Wir freuen uns auf Sie/Euch! Petra Reiter

Dreikönigsaktion 2023 - Sternsingen

Auch 2023 gehen die Sternsinger: Innen der Pfarre Machstraße wieder durch das Pfarrgebiet und leisten einen großen Einsatz für eine bessere Welt.

Dabei helfen Kinder Kindern und werden durch diese einzigartige Aktion auch selbst für globales Ungleichgewicht sensibilisiert.

Ein Beispiel, wie Sternsingen zum Segen für Menschen in Not wird, ist das nördliche Kenia. In dieser wüstenähnlichen Region ist Dürre das größte Problem für die Hirtenvölker und wird durch den Klimawandel dramatisch verschärft. Das führt bei den Menschen zu Armut und Hunger.



Ihre Spende sichert sauberes Trinkwasser und leistet wirksamen Umweltschutz durch Aufforstung und erneuerbare Energiequellen. Abendschulen verhelfen Kindern, die tagsüber auf die Herden aufpassen, zu Bildung. Frauen starten innovative Landwirtschaftsprojekte wie Bienenzucht oder den Anbau trockenresistenter Pflanzen.

Wir freuen uns über jede Unterstützung durch Kinder als König:Innen und Erwachsene als Begleitpersonen. Die Anmeldung wird ab Dezember in der Pfarre und unter der Telefonnummer (01) 728 06 80 möglich sein. Weitere Informationen sind der Pfarr-Webseite zu entnehmen. Am 6. Jänner feiern wir dann die gemeinsame Messfeier in der Kirche. Elias Debono

WIR LADEN HERZLICH EIN

ADVENTZEIT

ADVENTKRANZSEGNUNG: Samstag, 26.11. 17:00 Uhr

WEIHNACHTSMARKT: Sonntag, 20.11. und 27.11. nach der Messfeier in

der Kirche

BUCHMARKT: Sonntag, 27.11. nach der Messfeier im Pfarrsaal

MORGENLOB - um 7:00 Uhr: Samstag: 26.11., 3.12., 10.12. und 17.12.,

im Sprengelsaal - Handelskai 300

MARIA EMPFÄNGNIS: Donnerstag, 8.12. - Messfeier 9:30 Uhr

ADVENTLICHE BUßFEIER: Mittwoch, 14.12., um 19:00 Uhr in der Kirche

WEIHNACHTEN OHNE DICH: Sonntag, 18.12., 16 Uhr in der Kirche

WEIHNACHTSZEIT

HEILIGER ABEND – Samstag, 24. Dezember

EINSTIMMUNG IN DEN HEILIGEN ABEND - 15:00 Uhr

DIE WEIHNACHTSMETTE feiern wir um 22:30 Uhr mit rhythmischen Liedern in der Kirche.

Ab 22:15 Uhr singt der Chor Weihnachtslieder

HOCHFEST GEBURT D. HERRN - Sonntag, 25.12. - Messfeier 9:30 Uhr

STEFANITAG - Montag, 26.12. - Dankjahresgottesdienst 9:30 Uhr

NEUJAHR - Sonntag, 1. Jänner 2023 - Messfeier 9:30 Uhr

DREIKÖNIG – Freitag, 6. Jänner - Fest der Erscheinung des Herrn,

Messfeier 9:30 Uhr mit rhythmischer Musik

Selbstverständlich werden die aktuellen staatlichen und diözesanen Vorschriften hinsichtlich Covid19 eingehalten. Bitte informieren Sie sich auf unserer Homepage www.pfarre-machstrasse.at, ob die Termine noch aktuell sind.